

## MEJORAMIENTO DE LA VIVIENDA

### SUMARIO

“Mejoramiento de la vivienda”.

Casas abovedadas en el Barrio de Usera, construidas por la Dirección General de Arquitectura.—Arquitecto: *Luis Moya*.

Urbanización y construcción de 640 viviendas entre los barrios de el Terol y el Tercio, Carabanchel Bajo (Madrid).

Segundo grupo de viviendas protegidas de la C. N. S. en Basauri.—Arquitecto: *Manuel I. Galíndez*.

Grupo de viviendas protegidas “Lipperheide y Guzmán”, en Lujua.—Arquitecto: *Manuel I. Galíndez*.

Proyecto de construcción de viviendas para matrimonios con 16 hijos, en Asturias.—Arquitecto: *Carlos de Miguel*.

Proyecto de viviendas protegidas en Bilbao. Grupo de caseríos en el Monte San Pablo.—Arquitecto: *Carlos Guerra*.

#### SECCION EXTRANJERA

Casas para la defensa nacional en los Estados Unidos. Datos entresacados de la Revista “The Architectural Forum”.

Una exposición de la vivienda en Stuttgart y otras ciudades de Wuttemberg, por el Ingeniero profesor *Egon Kaufman*.

Punto de vista alemán sobre el gran problema de viviendas en la post-guerra.

“Tipos y normas”, por el doctor *Hans Spiegel*, de Berlín.

“Tipos de pruebas”, por el Arquitecto *J. Jacob*, de Berlín.

Bibliografía y Noticario.

*El conjunto de problemas que hoy se agrupan en torno al propósito de mejorar el estado de la vivienda constituye hoy una de las preocupaciones universales que mayor eco encuentran en el gobierno de los Estados. Y por encima de las diferencias de ideales, temperamentos y sistemas se producen coincidencias en las trayectorias diferentes seguidas por todos los países; no siendo la guerra actual óbice, sino incentivo, para activar estos afanes propios de la paz en los países por aquélla carcomidos.*

*Desde el primer momento de nuestra guerra de Liberación señaló el Caudillo, como base esencial entre los fundamentos del Régimen, el mejoramiento de la vivienda y del hogar, muchas veces inexistente; aumentando su interés con medida proporcionada a su humildad (inclinando su interés hacia los contornos de más humildad), buscando soluciones a un problema en torno al cual giran todos los humanos pareceres, ensayando arbitrios de mayor eficacia en el trabajo, de adaptación de normas a la realidad, de reajuste de precios o de generosidades estatales.*

*Cada país trata de resolver sus problemas cursando caminos diferentes dentro de la especial contextura que ofrece el panorama de sus especiales condiciones, situación e idiosincrasia; cada técnica encauza sus actividades dentro del campo que le cumple recorrer, y siguen todos el empeño con una comunidad de pensamiento que acaso llega a un avance evidente y con mejora positiva.*

*Entre nosotros hay mucho camino a recorrer, sin desánimo ni empujones, si se quiere lograr algún resultado positivo. En todas las trayectorias ha de avanzarse considerablemente para alcanzar entre todos un progreso perceptible en el acercamiento de nuestras posibilidades a la satisfacción de una necesidad, agravada en varios centros, sentida angustiosamente en extensos núcleos de poblaciones, tradicionalmente abandonadas a su propia impotencia.*

*Sirvan estas palabras para razonar la extensión que hoy se concede en la REVISTA NACIONAL DE ARQUITECTURA al problema de la vivienda, acumulando en las páginas de este número una información cuya diversidad proviene del propósito de insistir sobre el tema en números sucesivos; expresándose así la disposición inicial en la medida otorgada a los varios aspectos que se presentan, cuyo reajuste y acoplamiento con lo que más adelante se publique irá componiendo una información en que hallen eco las más destacables noticias extranjeras junto con todas cuantas actividades nacionales dejen de rehuir el deseo nuestro de publicarlas.*

*Así se marca ya en este número, a través de una muy somera y parcial exposición, contraste entre el sentido estatal de la campaña iniciada en el III Reich y la preponderancia de iniciativas privadas norteamericanas en la campaña en relación con la vivienda con motivo de la guerra.*

*La unidad de propósito, el distinto criterio seguido en su planteamiento y la diferencia de resultados dentro de un progreso evidente en la revolución de la propuesta son aspectos fáciles de vislumbrar en ciertas páginas, a lo que seguirá en otras mayor aclaración con sucesivas noticias, en números completamente dedicados a ellos o formando parte de otras, para su mayor amenidad, siempre con ausencia de sentido crítico, que no cabe en lugar todo él ocupado por el propósito de una objetiva información.*

*Se acompaña a esta parte primera la presentación de diversos trabajos y planes nacionales, como avance intrascendente en el conocimiento de cuantas realidades nos sea posible exponer, sin contrariedad ni falso halago de quien las haga, como debido tributo a una consigna que a todos alcanza y como cumplimiento de una obligación en el terreno estricto que a la REVISTA NACIONAL DE ARQUITECTURA corresponde.*

